
2019年度 第 1回合志市立図書館協議会 

開催日時 2019年 6月 7日（金）午後 2時～ 

開催場所 西合志図書館 集会室 

  出席委員 
田中芳行 小池愛子 勝木眞由美 米本千紗子 正泉寺秀人 出口美子 

緒方幸代  上村りえ子 豊永喜代美 

  欠席委員 北里敦 平尾健吾 戸波佳寿子 

  

職務出席者 

及び説明者 

教育長                   中島栄治 

生涯学習課        課長補佐  山隈和徳 

                 主事     大隅理央 

                      

合志市立図書館      館長        上原哲也                 

統括責任者    緒方初美 

副統括責任者  小西章子 

副統括責任者  鶴岡亜希子 

司書（書記）    岩下早希 

オブザーバー 

こうし未来研究所  本部長  柏尾智之 

             次長    太田徹 

開催形態 公開  傍聴者   なし 

議題 

次第 

1.開会 

2.委嘱状交付 

3.教育長挨拶 

4.協議会会長挨拶 

5.議題     （1）2019年度図書館要覧について 

 

         （2）本年度の事業進捗について 

           ・開館延長曜日を土曜日に変更したことの考察 

           ・5/12（日）実施の「春のワクワクおはなしデー」 

   振り返りについて…アンケート結果 

 

（3）今後の図書館事業の予定について 

 

（4）その他 

6.閉会 

 



議事の概要及び議題または案件に対する意見等の記録 

上原館長（司会） 

 

中島教育長 
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小西副統括責任者 

 

上原館長 

 

出口委員 

 

 

緒方統括責任者 

 

田中会長 

 

上原館長 

 

上原館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 開会 

 

2.委嘱状交付 

本日出席の PTA 連絡協議会代表勝木眞由美に対して教育長から委嘱状の交付が

ありました。 

 

3.教育長挨拶（中島栄治教育長） 

  

4.会長挨拶（田中芳行会長） 

 

5.議題： 

（1） 2019年度図書館要覧について 

 

主に訂正・追加部分（合志市立図書館機構および事務分掌、沿革）について説明 

  

     平成 30年度図書館事業報告書について資料に沿って説明 

 

配布資料についてご質問等あればお願いします。 

 

図書館要覧の 2 ページの事務分掌（10）「読書活動の推進に関すること」について指定管

理者に昨年は○が付いていたが今年はないのはなぜですか。 

 

こちらのミスです。○をお願いします。 

 

2ページの図書館の総人員について質問。 

 

( )内の人数は再計です。総人員は 31名です。 

 

(2)本年度の事業進捗について 

  ・開館延長曜日を土曜日に変更したことについて来客カウンターによる来客者数の比

較によって説明。昨年度 8 月からの木曜日延長 1 時間あたりの平均来客数は 41 名、今

年度 4 月からの開館延長土曜については 61 名となっており、数値としては 20 名程度の

増となっている。 

  ・来客カウンターはヴィーブルに加え、泉ヶ丘にも設置していることを追加説明。利用

者を増やす資料として使用していく予定。 

 ・市市民課の「平成 30 年度窓口業務サービス向上アンケート」から図書館に「図書館

の本や資料を充実させて欲しい。動きがあまり感じられない」という意見が寄せられてい
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るとの通知があったことの報告。 

  ・図書館へのアクセス道路が改修されたが、入り口の段差がわかりづらく危ないとの

意見が寄せられた。現在は三角コーンが置いてある。今後、市へ対応をお願いしていき

たい。 

 

来客カウンターのカウントの仕組みについて質問。 

 

図書館開架へのゲートを通った人をカウントしています。 

 

図書館の資料を充実させてほしいということについて質問。 

新刊の紹介、アピールをすること以外にないのかと感じます。 

 

市の広報や図書館だよりに新刊案内を載せています。「動きがない」といわれるが、棚に

もよる。館内でのお知らせや、資料の置き方も工夫していきたいと思います。 

 

コンビニでも同じようなことをいわれます。対応として、商品の位置や、棚の上下の入れ替

えを行っています。そういったことも一つの手ではないかと思います。 

 

新しい視点での意見も参考にされてみてください。 

 

  ・5/12実施の「春のワクワクおはなしデー」について資料に沿って説明。 

   今年初めての試みとして、マンガミュージアムと合同で家庭で不要になったマンガ・

絵本・児童書を募って、リサイクル本として提供した。また、デザイナーの方に依頼し、ダ

ンボール製の模擬本約 120冊を図書館エントランスの天井に吊り下げた。 

 

 アンケートの結果について資料に沿って説明。 

・概ね、いい評価を頂いている。 

・本のリサイクルについて、今回初めて、不要になった本を収集し提供を行ったが、

盛況だったので今後もこのような企画をして取り組んでいきたい。 

 

不要になった本を募るというのはいい取り組みだと思うので、年に何回かイベントに合わ

せて行ってもらえたらと思います。 

 

（3）今後の図書館事業の予定について資料に沿って説明 

 ・7/7（日）  七夕特別観望会 

 ・7/21（日）  おはなしの小道具づくり講座 

 ・7/27（土）  夜のテーブルトーク 

 ・8/23（金）  スペシャルおはなしかい 



 

上原館長 

 

 

 

 

上原館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（4）その他 

 生涯学習課より、10月 22日は天皇陛下即位礼正殿の儀に伴い、社会教育施設はすべ

て休館になるとのことです。従って図書館も休館となります。 

次回の協議会の日程については、11月の中旬～下旬に予定しています。 

 

閉会の挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


